



# 週刊 さんいん学問

第41号

紙面ガイド

### まなぶん2

- おうちで英語
- ホントの恐竜
- きらめく星

### まなぶん3

- ボールパーク
- ブックトーク
- ことばの宝物

### まなぶん4

- まなぶんクロス
- 投稿ひろば
- 小学生学力講座

まなぶん



江戸時代に朝鮮の王が日本に送った「朝鮮通信使」と同じ道をたどるイベントで、韓国のソウルを出発する人々が、国が不仲でも、仲良くしようとする市民は両国にいます(4月1日 共同)

## ニュース? なぜなに

岸田文雄首相と韓国の尹錫悦大統領が3月、東京で会談し、日本と韓国の関係を良くすることで合意しました。両国は海をはさんで昔から交流がありますが、ここ5年ほどは歴史の問題で激しく対立していました。今後が注目されます。

古代	▶ 朝鮮半島から日本に移り住んだ人たちが新しい技術や文化を伝え、日本の発展につながる
安土桃山時代	▶ 豊臣秀吉が朝鮮に兵を送り、戦争をする
江戸時代	▶ 朝鮮の王が日本に使いを何度も送り、交流が続く
1910年	▶ 日本が韓国を領土とし、朝鮮半島を支配
45年	▶ 日本が第2次大戦に敗れる。48年、朝鮮半島は南側が韓国、北側が北朝鮮の2国に分かれる
65年	▶ 日本と韓国が国交を結び
2000年代～	▶ 日本で韓国の音楽や映画などがブームに
18年	▶ 韓国の裁判所が日本の会社に、韓国人の元労働者へお金をはらうよう命令。日韓関係が悪化
23年 3月	▶ 日韓首脳が両国関係を良くすることで合意

▶日韓首脳会談での岸田首相(右)と尹錫悦大統領(左)が握手している様子(3月16日、首相官邸)

### 日本と韓国の関わり

韓国がある朝鮮半島と日本との交流は、古くから長く続いていました。歴史を見ると、仲が良かった時もあれば、戦争をしたことや日本が支配した時期もありました。

古代には、主に4〜7世紀(1700〜1300年前)ごろ、朝鮮半島や中国から日本に多くの人たちが移り住みました。この人々は「渡来人」と呼ばれ、土器づくりや農業、はたおり(器械で布を織ること)など新しい技術や文化を伝え、日本の発展につながりました。

安土桃山時代には、豊臣秀吉が明(今の中国)を支配することを計画し、朝鮮半島に2度にわたって兵を出しました。戦争になったため、交流は止まりました。

江戸時代に入ると、当時の朝鮮の国王は使いを江戸幕府に送り、交流を再開させます。「朝鮮通信使」です。約200年間続き、日本を12回おとすれま

### 渡来人や朝鮮通信使: 古代から長く続く交流

半島や中国から日本に多くの人たちが移り住みました。この人々は「渡来人」と呼ばれ、土器づくりや農業、はたおり(器械で布を織ること)など新しい技術や文化を伝え、日本の発展につながりました。

安土桃山時代には、豊臣秀吉が明(今の中国)を支配することを計画し、朝鮮半島に2度にわたって兵を出しました。戦争になったため、交流は止まりました。

江戸時代に入ると、当時の朝鮮の国王は使いを江戸幕府に送り、交流を再開させます。「朝鮮通信使」です。約200年間続き、日本を12回おとすれま

## 日韓関係良くなるの?

なぜ対立したのでしょうか。日本は1910年に韓国を領土とし、戦争で敗れた45年まで支配しました。両国は65年、国交(国同士の関係)を結びます。その時の交渉で、韓国は支配のつぐないを求めましたが、日本が韓国の経済のために多くのお金を出す

歴史的に、両国は海をはさんで昔から交流がありますが、ここ5年ほどは歴史の問題で激しく対立していました。今後が注目されます。

なで対立したのでしようか。日本は1910年に韓国を領土とし、戦争で敗れた45年まで支配しました。両国は65年、国交(国同士の関係)を結びます。その時の交渉で、韓国は支配のつぐないを求めましたが、日本が韓国の経済のために多くのお金を出す

2018年、第2次世界大戦中に日本で働かされた韓国人につぐないのお金を払うよう日本の会社に命じたこと、その問題は全て解決したことになります。ところが韓国の裁判所が2018年、第2次世界大戦中に日本で働かされた韓国人につぐないのお金を払うよう日本の会社に命じたこと、その問題は全て解決したことになります。

両国は今後、首脳がたがいの国を訪問するなど、関係改善へ動き出しそうです。ミサイルを発射する北朝鮮の問題など、国を守る分野でも協力する予定です。岸田首相は5月の先進7カ国首脳会議(G7広島サミット)に

## 歴史問題から対立5年 両国首脳直りで合意

尹大統領を招きます。日韓関係は近年「戦後最悪」ともいわれてきましたが、文化の交流は進んできました。日本では、K-POPや韓国のドラマ、映画など「韓流」のブームが続き、韓国では日本のマンガ「スラムダンク」のアニメ映画や日本旅行がはやっていて、そのうち、政治の世界でも、おたがいの理解が進むことを期待したいですね。

### まなぶんクイズ

(4月13日付紙面から出題)

総務省が2022年10月1日時点の人口推計を発表しました。外国人を含まない日本人は1億2203万1千人で、前年より大幅に落ち込みました。前年より減った人数は?

① 35万人 ② 55万人 ③ 75万人

### 空からみたニッポン

ここはどこ?

ヒント: 平和を願うシンボル

(イラスト 黒澤 達矢)

(クイズとイラストの答えはまなぶん4面)

### 4Kニッポン

やー!!

出生数初めて80万人下回る

男の子の警察官人気

5月5日 子どもの日

問題が大変になる前に

最近「少子化」がよくニュースになるね。日本では、生まれる子の数も人口も減っているけど、いい解決策がないんだ。

日本の人口が最多だったのは2008年の1億2808万人。でも今から60年後には半分になるおそれもあるんだって。

実は少子化が心配され始めたのは30年以上前。問題が大変になる前に本気で対策をする大切さを考えさせられる話だね。

## 文化庁が東京から京都に移転

文化庁が3月27日、東京・霞が関から京都に移りました。中央省庁と言われる国の役所が地方に移転するのは初めてです。豊かな伝統文化が残り、世界で有名な京都から日本の文化や芸術を発信して、盛り上げることが期待されます。

世界遺産を担当する課などが引っこし、全職員の7割の390人ほどが京都で仕事をします。東京からはなれ、他の役所との連絡や国会議員への説明が課題になりそうです。作家や音楽家らの権利

## 警察官 今年も新1年生に人気

男の子の警察官人気は3年連続1位となり、全体の割合は17.8%で、これまでで一番高くなりました。女の子も5.7%が警察官を選び、これまでで一番順位が高い4位でした。サッカーなどのスポーツ選手は2位でしたが、以前より人気さが下がり、20年前の半分でした。

男の子の警察官人気は20年前の4倍です。消防・レスキュー隊は3位で10.8%に達し、20年前の2倍になりました。

格好の良い制服に加え、街を守り、事故や災害時にかつやくする姿があこがれを集めたと会社はぶんせきしています。

女の子の1位はケーキ屋・パン屋で25年連続1位、2位は芸能人・歌手・モデル、3位は花屋でした。

文化庁の京都庁舎(3月27日、京都市)

訓練中の警察官

4日、アメリカ・ニューヨークの裁判所でのトランプ前大統領(中央)の起訴(共同)

取り壊し作業が始まった茨城県浦市の空き家(1月、同市提供)

## 放ったままの家増やさない 危なくなる前の修理活用も

取り壊し作業が始まった茨城県浦市の空き家(1月、同市提供)

親子が遠くはなれて暮らすケースも増えています。1人暮らしのお年寄りが亡くなったり、お年寄り用の住まいに移ったりした後の家に、住む人がいないなどの理由で空き家が多くなっています。

2018年の全国の空き家は850万戸近くで、30年間で2倍以上になりました。

空き家を放っておくと壊れる心配のほか、木の枝や草が伸びたり、ごみが

## トランプ前米大統領を起訴

アメリカで前の大統領を務めたドナルド・トランプさんが、女の人と良くない関係を持ち、お金を払ってかくそうとした疑いがあり、関連する罪に問われ裁判にかけられました。トランプさんは4日、裁判所で無罪を主張しました。アメリカの大統領だった人が起訴されるのは初めてです。

トランプさんは大統領選挙の候補だった2016年、女の人との関係をもみ消そうと、弁護士を通して

## 文化庁が東京から京都に移転

文化庁が3月27日、東京・霞が関から京都に移りました。中央省庁と言われる国の役所が地方に移転するのは初めてです。豊かな伝統文化が残り、世界で有名な京都から日本の文化や芸術を発信して、盛り上げることが期待されます。

世界遺産を担当する課などが引っこし、全職員の7割の390人ほどが京都で仕事をします。東京からはなれ、他の役所との連絡や国会議員への説明が課題になりそうです。作家や音楽家らの権利

文化庁の京都庁舎(3月27日、京都市)

訓練中の警察官

4日、アメリカ・ニューヨークの裁判所でのトランプ前大統領(中央)の起訴(共同)

取り壊し作業が始まった茨城県浦市の空き家(1月、同市提供)

## 放ったままの家増やさない 危なくなる前の修理活用も

取り壊し作業が始まった茨城県浦市の空き家(1月、同市提供)

親子が遠くはなれて暮らすケースも増えています。1人暮らしのお年寄りが亡くなったり、お年寄り用の住まいに移ったりした後の家に、住む人がいないなどの理由で空き家が多くなっています。

2018年の全国の空き家は850万戸近くで、30年間で2倍以上になりました。

空き家を放っておくと壊れる心配のほか、木の枝や草が伸びたり、ごみが

## ニュースのヒント

全国で人が住んでいない「空き家」が増えています。長く空き家のままだと、屋根などが壊れて事故につながったり、火事が起きたりする心配が強まり、空き家が増えるのをおさえる対策が求められています。

日本ではお年寄りの割合が多くな